



The Canadian
Accounting
Hall of Fame

Le Temple
de la renommée comptable
du Canada

STEVE ALLAN – Intronisé en 2025



La carrière de Steve Allan témoigne d'un engagement profond envers la profession comptable, le monde des affaires et l'amélioration de sa communauté. En tant que comptable professionnel agréé (CPA), il s'est distingué par son expertise dans des affaires financières complexes, son leadership stratégique et son dévouement inébranlable au service. Cette biographie explore les multiples facettes de sa carrière, en soulignant ses principales contributions et l'impact qu'il a eu sur l'Alberta et au-delà.

Le parcours professionnel d'Allan est ancré dans une compréhension profonde des principes comptables et un engagement à respecter les normes éthiques les plus élevées. En tant que CPA, il a développé une expertise spécialisée dans la restructuration des entreprises, l'insolvabilité et la juricomptabilité. Ces domaines exigent un esprit analytique aigu, une attention méticuleuse aux détails et la capacité de naviguer dans des situations difficiles et souvent lourdes d'enjeux.

Sa participation à des affaires très médiatisées comme Abacus Cities Ltd, Principal Group Ltd, Canadian Airlines, Bre-X et en tant que commissaire de l'enquête publique sur les campagnes contre l'énergie de l'Alberta témoigne de ses capacités. Ces affaires, toutes d'une complexité unique, l'ont obligé à analyser de grandes quantités de données financières, à identifier des irrégularités et à fournir des témoignages d'experts. Son travail dans ces affaires a permis de clarifier et de résoudre des situations qui entraînaient des conséquences importantes pour les parties prenantes, les créanciers et le public.

Au-delà de son implication directe dans des affaires financières, Allan a joué un rôle important dans l'évolution de la profession comptable en Alberta. Il a été président de l'Institute of Chartered Accountants of Alberta, un poste prestigieux qui témoigne du respect et de la confiance qu'il a gagnés auprès de ses pairs. À ce titre, il était chargé de diriger l'organisation, de définir les priorités stratégiques et de défendre les intérêts de ses membres. Il a guidé l'institut à travers des périodes de changement et a veillé à ce qu'il reste une ressource pertinente et précieuse pour les professionnels de la comptabilité.

La participation continue d'Allan au sein de CPA Alberta témoigne de son engagement envers la profession. Il a participé activement aux initiatives de gouvernance et de planification stratégique, apportant ses idées et son expertise pour aider l'organisation à atteindre ses objectifs. Ses contributions ont permis à CPA Alberta de demeurer une voix forte et efficace pour la profession comptable dans la province.

L'influence d'Allan dépasse le cadre de la profession comptable pour s'étendre à l'ensemble de la communauté des affaires. Il a occupé d'importantes fonctions de gouvernance dans des organisations qui jouent un rôle crucial dans le développement économique de l'Alberta. En tant que président de Destination Canada, il s'est efforcé de promouvoir le Canada en tant que destination touristique de premier plan, attirant des visiteurs du monde entier et générant ainsi de l'activité économique.

Son rôle de président du Calgary Economic Development lui a donné l'occasion d'influer directement sur la croissance et la diversification économiques de Calgary. Il a joué un rôle clé en attirant de nouvelles entreprises dans la ville, en soutenant les entreprises existantes et en favorisant un climat d'innovation et d'esprit d'entreprise. Il a reconnu l'importance de diversifier l'économie de Calgary au-delà du secteur de l'énergie et s'est efforcé d'attirer des entreprises d'autres secteurs, tels que la technologie, la fabrication et le tourisme.

L'une des réalisations les plus importantes d'Allan dans ce domaine a été son rôle déterminant dans la création de l'Opportunity Calgary Investment Fund, doté de 100 millions de dollars. Ce fonds est un outil d'investissement stratégique conçu pour attirer des investissements à Calgary et soutenir des projets qui créeront des emplois, stimuleront l'innovation et renforceront la compétitivité économique de la ville. Sa vision et son leadership ont été essentiels à la concrétisation de ce fonds, qui a eu un impact significatif sur l'économie de Calgary.

L'engagement d'Allan au service de la communauté est profondément ancré dans sa vie personnelle et professionnelle. Il a consacré d'innombrables heures de bénévolat à diverses organisations à but non lucratif, ce qui a eu un impact positif sur la vie d'innombrables personnes.

Son implication de longue date dans le Calgary Exhibition and Stampede reflète sa passion pour le patrimoine de l'Ouest de l'Alberta et son engagement à soutenir cet événement communautaire emblématique. Il a occupé diverses fonctions au sein de l'organisation du Stampede, dont celle de président des conseils d'administration du Stampede et de sa fondation caritative, mettant à contribution son temps, son expertise, et des ressources pour assurer le succès continu de l'événement.

Allan est l'un des fondateurs du programme Top 7 Over 70 à Calgary. Ce programme reconnaît les contributions uniques des personnes âgées de plus de 70 ans aux affaires, aux sports, aux arts et à la communauté. Il encourage également les plus jeunes à jeter les bases d'une contribution à leur communauté tout au long de leur vie. Allan et ses collègues s'efforcent maintenant d'étendre Top 7 Over 70 à l'ensemble du Canada.

Le travail qu'il accomplit avec le Rotary Club de Calgary est particulièrement remarquable. Il s'est activement impliqué dans le mentorat de jeunes défavorisés, leur fournissant des conseils, un soutien et

des encouragements pour les aider à réaliser leur plein potentiel. Il comprend les défis auxquels sont confrontés les jeunes issus de milieux défavorisés et s'engage à les aider à les surmonter et à réussir leur vie.

Sa cofondation du programme Rotary Tom Jackson Stay-in-School pour les jeunes autochtones, et du programme qui lui a succédé, témoigne de son engagement en faveur de la réconciliation et de sa conviction de l'importance de l'éducation. Ce programme fournit aux élèves autochtones les ressources et le soutien dont ils ont besoin pour rester à l'école, réussir leurs études et réaliser leurs rêves.

Le dévouement d'Allan envers les communautés des Premières Nations est un aspect déterminant de sa carrière. Ses efforts pour établir des relations, promouvoir la compréhension et soutenir les initiatives autochtones lui ont valu d'être nommé chef honoraire par les Cinq Tribus du Traité 7, un honneur rare et prestigieux.

Ses fonctions de vice-président du fonds fiduciaire Neyaskweyahk pour la nation crie d'Ermineskin témoignent de son engagement à soutenir le bien-être financier des communautés autochtones. Le fonds fiduciaire fournit des ressources financières pour l'éducation, la santé et d'autres initiatives de développement communautaire.

Le travail d'Allan avec les communautés des Premières nations est guidé par un profond respect pour les cultures autochtones et un engagement en faveur de la réconciliation. Il est convaincu que l'établissement de relations solides entre les communautés autochtones et non autochtones est essentiel pour créer une société plus juste et plus équitable.

Tout au long de sa brillante carrière, Steve Allan a reçu de nombreux prix et distinctions en reconnaissance de ses contributions exceptionnelles. Il a notamment reçu l'Ordre d'excellence de l'Alberta, le prix de l'ICAA pour l'ensemble de sa carrière, la médaille du jubilé de diamant de la Reine et la médaille du couronnement du roi Charles III. Ces distinctions témoignent de son travail acharné, de son dévouement et de l'impact profond qu'il a eu sur la profession comptable, le monde des affaires et la communauté dans son ensemble.

L'héritage de Steve Allan est fait d'excellence professionnelle, de leadership stratégique et d'engagement inébranlable en faveur du service. Il a changé la vie d'innombrables personnes et a contribué à bâtir une Alberta plus forte, plus prospère et plus équitable. Ses contributions continueront d'être ressenties par les générations à venir. Il incarne les qualités d'un véritable leader et d'un serviteur dévoué de la communauté.